

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Villejuif, le 10 juin 2025

IFODS 2025 : PARTENARIAT INÉDIT ENTRE GUSTAVE ROUSSY ET LE CONGRÈS DE RÉFÉRENCE DE L'ONCOLOGIE FRANCOPHONE

La 8^e édition du congrès national francophone d'oncologie IFODS (*International and French Oncology Days*), organisée du 11 au 13 juin à Paris, sera marquée par une session présidentielle le 12 juin co-présidée par Gustave Roussy. Plusieurs médecins-chercheurs de l'Institut y prendront la parole pour aborder des thématiques majeures de la recherche en oncologie, telles que la progression des cancers chez les moins de 40 ans ou les récentes avancées en médecine nucléaire.

Chaque année, le congrès des IFODS réunit l'ensemble des acteurs francophones engagés dans la lutte contre le cancer — professionnels de santé, chercheurs, industriels et associations de patients — pour partager les dernières avancées en oncologie. Conçu comme une plateforme multidisciplinaire et transversale, l'événement propose ainsi des sessions en partenariat avec l'ESMO et l'ASCO, les deux congrès internationaux de référence dans le domaine.

Cette année, les IFODS seront notamment marqués par une session présidentielle co-présidée par Gustave Roussy, témoignant des liens historiques et solides entre l'Institut et le congrès. Prévue le 12 juin de 15 h à 16 h 30, cette session sera présidée par le Pr Fabrice Barlesi, directeur général de Gustave Roussy, aux côtés des Prs Jean-Philippe Spano et Françoise Mornex, respectivement président et vice-présidente des IFODS. L'objectif ? Mettre en lumière les dernières innovations en oncologie ainsi que les perspectives à venir pour les professionnels du domaine.

« Cette session présidentielle conjointe illustre la volonté partagée de faire progresser la recherche et l'innovation en oncologie, au plus près des besoins des patients. En réunissant des experts de haut niveau autour de thématiques émergentes, nous affirmons l'importance de la coopération entre les grandes institutions françaises et internationales pour relever les défis de demain », déclare le Pr Fabrice Barlesi.

« Cette session présidentielle commune témoigne des liens étroits et durables qui unissent les IFODS aux grandes institutions d'oncologie françaises et internationales. Elle illustre parfaitement notre mission commune : créer des passerelles entre la recherche fondamentale et la pratique clinique, au bénéfice direct des patients. Les IFODS constituent un rendez-vous incontournable pour l'ensemble de la communauté oncologique francophone, offrant un espace privilégié d'échanges et de réflexion sur les enjeux d'aujourd'hui et de demain », ajoutent les Prs Jean-Philippe Spano et Françoise Mornex.

RIV, médecine de précision ...

Au programme de cette session présidentielle commune, plusieurs présentations par des médecins-chercheurs de Gustave Roussy, centrées sur des thématiques centrales de la recherche en oncologie et aux dernières avancées thérapeutiques.

- Le Pr Fabrice Barlesi, directeur général de Gustave Roussy, évoquera la hausse des cancers chez les sujets jeunes (patients de moins de 40 ans), une thématique, sur laquelle l'Institut est fortement engagé, notamment au travers de son programme Yoda, dédié à mieux comprendre la hausse des cancers digestifs chez les patients jeunes.
- Le Pr Christophe Massard, à la tête du Département d'Innovation Thérapeutique et des Essais Précoces (DITEP) de Gustave Roussy, fera une présentation centrée sur les dernières évolutions et l'implémentation de la médecine de précision en oncologie, une approche qui vise à adapter les traitements proposés à chaque patient atteint de cancer aux spécificités biologiques de leur tumeur.
- Le Dr Jérémie Calais, actuellement spécialiste en médecine nucléaire à l'Université de Californie à Los Angeles (UCLA), et qui rejoindra prochainement Gustave Roussy, centrera sa présentation sur la radiothérapie interne vectorisée (RIV), versant thérapeutique de la médecine nucléaire qui connaît actuellement une révolution avec l'émergence de nouveaux radioligands permettant de cibler de nombreuses indications tumorales.
- La Dr Ines Vaz Luis, oncologue médicale à Gustave Roussy, à la tête du programme médico-scientifique Interval et spécialiste internationale de la qualité de vie après-cancer, interviendra sur la santé numérique et les outils digitaux au service des patients atteints de cancer.
- Enfin, cette session présidentielle commune se conclura avec l'intervention de Sylvie Retailleau, ancienne ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, en qualité de « Grand Témoin ».

« Cette session présidentielle commune, qui illustre la diversité de la recherche qui est menée à Gustave Roussy, témoigne de notre engagement à faire rayonner l'excellence française en oncologie. En partageant nos avancées les plus récentes avec la communauté francophone, nous renforçons les synergies nécessaires pour transformer la prise en charge des patients et ouvrir de nouvelles perspectives thérapeutiques », conclut le Pr Barlesi.

À propos de Gustave Roussy

Classé premier centre français, premier européen et quatrième au niveau mondial, Gustave Roussy constitue un pôle d'expertise globale entièrement dédié aux patients vivant avec un cancer. L'Institut est un pilier fondateur du biocluster en oncologie Paris-Saclay Cancer Cluster. Source d'innovations thérapeutiques et d'avancées diagnostiques, l'Institut accueille chaque année près de 50 000 patients dont 3 500 enfants et adolescents et développe une approche intégrée entre recherche, soins et enseignement. Expert des cancers rares et des tumeurs complexes, Gustave Roussy traite tous les cancers, à tous les âges de la vie. Il propose à ses patients une prise en charge personnalisée qui allie innovation et humanité, où sont pris en compte le soin mais aussi la qualité de vie physique, psychologique et sociale. Avec 4 100 salariés répartis sur deux sites, Villejuif et Chevilly-Larue, Gustave Roussy réunit les expertises indispensables à une recherche de haut niveau en cancérologie ; 40 % des patients traités sont inclus dans des études cliniques. Pour en savoir plus sur Gustave Roussy et suivre les actualités de l'Institut : www.gustaveroussy.fr, [X](#), [Facebook](#), [LinkedIn](#), [Instagram](#) et [Bluesky](#).

À propos des Ifods

Le Congrès National Francophone d'Oncologie, IFODS, permet des échanges multidisciplinaires et transversaux entre tous les acteurs impliqués dans le domaine de l'Oncologie, médecins oncologues et spécialistes d'organes, internes et résidents, chercheurs, biologistes, pharmaciens, infirmières, mais aussi associations de patients et startups, biothèques.

L'objectif des IFODS 2025 est de maintenir sa forte implication en termes de formation, et de préserver la place prépondérante de l'actualité et de l'innovation.

Deux sessions Présidentielles avec l'ESMO et Gustave Roussy, deux sessions Spéciales dont une pour la bonne information en santé et l'autre dédiée au grand public, 6 sessions Juniors dont une organisée avec l'INCa, la présence des internes en Hématologie pour la première fois, une Session commune avec l'AFSOS, une large participation de nos collègues oncologues marocains, plus de temps d'échange pendant le Best of ASCO et de nouveau, une journée Onco Startup Summit.

Être aux IFODS 2025, c'est saisir une excellente opportunité de créer ou d'élargir son réseau, pour tous les oncologues et autres acteurs du monde de la santé.

IFODS, le carrefour de Rencontres de l'Oncologie entre les forces médicales, soignantes et associatives impliquées dans la lutte contre le cancer.

CONTACT PRESSE

GUSTAVE ROUSSY :

Claire Parisel – claire.parisel@gustaveroussy.fr – Tél. 01 42 11 50 59 – 06 17 66 00 26